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Governador Wilson Lima anuncia reajuste de 9,41% 
para servidores da Segurança Pública do Estado
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Reajuste é referente às 
datas-bases dos anos 
de 2024 e 2025

O governador Wilson 
Lima anunciou, 
nesta quarta-feira 
(16/04), o reajuste 

salarial de 9,41%, somando 
as datas-base de 2024 e 2025 
para servidores da Polícia Ci-
vil, Polícia Militar, Corpo de 
Bombeiros e Secretaria de 
Segurança Pública. O reajuste 
referente a 2024 será pago já 
nos salários do mês de abril, 
enquanto o aumento relacio-
nado ao ano de 2025 passa 
a valer a partir de dezembro, 
com pagamento retroativo a 
abril deste ano.

“Há algum tempo estamos 
nessa mesa de negociação 
com os sindicatos, as asso-
ciações que representam as 
forças de segurança do Ama-
zonas e, após estudos, nós 
chegamos a um percentual 
que é possível o Estado ar-
car. Isso é importante porque 
dá dignidade e tranquilidade 
para aquele policial, aquele 
homem, aquela mulher, que 
está nas ruas arriscando a 
própria vida para proteger 
a nossa sociedade”, afirmou 
o governador Wilson Lima.

Governador Wilson Lima anuncia reajuste de 9,41% 
para servidores da Segurança Pública do Estado

estaduais Felipe Souza e Cabo 
Maciel; o secretário da SSP, 
coronel Vinicius Almeida; os 
comandantes da Polícia Mili-
tar e do Corpo de Bombeiros, 
Klinger Paiva e Orleilso Muniz; 
e o delegado-geral da Polícia 
Civil, Bruno Fraga.

Também compuseram 
a mesa representantes da 
Associação dos Oficiais da 
Polícia e Bombeiro Militar 
do Amazonas (AOPBMAM), 
Associação dos Praças da 
Polícia e Bombeiro Militar 
do Amazonas (APPBMAM), 
Associação dos Subtenentes 
e Sargentos da Polícia e Bom-
beiro Militar do Amazonas 
(ASSPBMAM), Associação de 
Policiais e Bombeiros Milita-
res do Amazonas, Associação 
de Policiais e Bombeiros Mi-
litares da Reserva (APBMIR), 
Sindicato dos Delegados de 
Polícia do Amazonas (Sin-
depol), Sindicato dos Fun-
cionários da Polícia Civil do 
Amazonas (Sinpol), Sindicato 
dos Peritos Oficiais do Ama-
zonas (Sinpoeam), Sindicato 
dos Escrivães e Investigado-
res da Polícia Civil (Sindeipol), 
Sindicato dos Servidores e 
Policiais Penais do Amazo-
nas (Sinspeam), Sindicato 
dos Delegados de Polícia 
de Carreira do Amazonas e 
Sindicato dos Comissários de 
Polícia (Sincopol).

Foto: Diego Peres/Secom

Reajuste salarial de 9,41%, somando as datas-base de 2024 e 2025 

Para a data-base de 2024, 
o reajuste concedido será de 
3,93%. Já sobre a data-base 
de 2025, o reajuste será de 
5,48%. Em relação à data-
-base de 2024, o Governo 
do Amazonas vai enviar, na 
próxima semana, Mensagem 
Governamental à Assembleia 
Legislativa do Amazonas 

(Aleam), com pedido de tra-
mitação de urgência.

“Nessa mesma mensagem 
será contemplada a data-ba-
se de 2025, que será instituída 
a partir de dezembro deste 
ano, com seus efeitos retroa-
gindo a abril. Esperamos que 
isso dê um ânimo e que a 
política pública de Segurança 

Pública possa ficar cada vez 
mais fortalecida”, afirmou o 
secretário da Casa Civil, Flávio 
Antony.

Somando os reajustes das 
datas-base de 2024 e 2025, o 
Governo do Amazonas inves-
tirá mais de R$ 100 milhões 
somente neste ano. O impac-
to anual previsto é de mais de 

R$ 128 milhões em recursos 
estaduais destinados para as 
categorias.

O presidente do Sindica-
to dos Delegados de Polícia 
de Carreira do Amazonas 
(Sindepol), Jeff Macdonald, 
destacou a importância do 
diálogo aberto com o Gover-
no do Amazonas para acolher 
as demandas da Segurança 
Pública, especialmente os 
servidores da área.

“Nós recebemos com uma 
grande valia essa mensagem 
que o governador profere na 
reunião com as entidades 
de classe, os representantes 
das Forças de Segurança, e 
ficamos muito agradecidos 
com a expectativa da mesa de 
negociação continuar sem-
pre aberta”, reforçou.

O presidente da Associação 
dos Oficiais da Polícia e Bom-
beiro Militar do Amazonas, 
Frederico Araújo, também fa-
lou sobre o pleito atendido. 
“Essa é uma resposta que 
a categoria ensejava muito, 
que é a valorização, o reco-
nhecimento de um trabalho 
diferenciado. Nós somos ser-
vidores da segurança pública 
que trabalhamos servindo e 
protegendo a sociedade, co-
locando em risco a própria 
vida. Isso significa muito para 
nós”, acrescentou.

Participaram da reunião os 
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A francesa sobrevivente de estupros em série, Gisèle Pelicot, o presidente dos Estados 
Unidos, Donald Trump, e o empresário Elon Musk estão entre as 100 pessoas mais in-
fluentes do mundo em 2025, segundo lista divulgada pela revista americana Time nesta 
quarta-feira (16).

A publicação é feita todos os anos desde 2004 e, segundo a revista, busca “focar nos 
indivíduos que estão transformando o mundo” para entender essas mudanças.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO 

O Departamento Estadual de Trânsito do Amazonas (Detran-AM) intensificará as ações 
de fiscalização nas rodovias AM-070 e AM-010 e Lei Seca a partir desta quinta-feira (17/04) 
durante a Operação Feriado Prolongado, que segue até a segunda-feira (21/04).

A operação acontecerá na Rodovia Manoel Urbano, também conhecida como AM-070, e 
na saída da Rodovia Torquato Tapajós, a antiga AM-010, e contará com o apoio do Batalhão 
de Trânsito da Polícia Militar do Amazonas (BPTran).

Editorial

O governo Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) defende uma 
solução para as penas dos 
condenados pelo 8 de Janeiro 
que seja feita via Supremo 
Tribunal Federal (STF) e sem a 
necessidade de aprovação de 
um projeto de lei de anistia no 
Congresso, como argumenta 
a oposição.

“O caminho que o presiden-
te da Câmara, Hugo Motta, 
está construindo é com o STF, 
em uma análise da dosimetria 
das penas. Acho que o STF 

pode ser simpático a essa 
ideia”, disse o líder do go-
verno na Câmara, deputado 
José Guimarães (PT-CE).

A dosimetria é a análise 
proporcional da pena que será 
aplicada a um condenado por 
um crime. No caso do 8 de 
Janeiro, praticamente todos 
estão sendo condenados por 
dois crimes previstos no Códi-
go Penal, o 359-L (tentativa de 
golpe de estado) e o 359-M 
(abolição do estado demo-
crático de direito). Os crimes 

têm, respectivamente, pena 
de reclusão de quatro a oito 
anos e de oito a doze anos.

Pela tese citada pelo líder do 
governo, o próprio STF pas-
saria a aplicar uma punição 
mais branda aos condenados 
e permitiria à Corte condu-
zir esse processo. Para Gui-
marães, isso evita uma crise 
institucional com o Supremo.

“Não podemos criar uma 
crise institucional com o STF. 
Da forma como está, cria 
uma crise institucional”, afir-

ma Guimarães. “A solução 
ideal seria via STF. O STF 
revê as penas dialogando. 
Não podemos ir para o tudo 
ou nada.’’

A fala segue a linha defen-
dida pelo líder do governo 
no Senado, Jacques Wagner 
(PT-BA), em entrevista nes-
ta terça-feira. Ele defendeu 
um “caminho do meio” para  
a anistia.

Guimarães disse ainda que 
trabalha para mostrar aos de-
putados da base aliada que 

assinaram o requerimento de 
urgência para o projeto da 
anistia, protocolado na segun-
da-feira pela oposição, que o 
governo é contrário à ideia.

“Estamos trabalhando para 
mostrar a eles que nossa 
opinião do governo é con-
trária. Quando sinaliza isso, 
tem um impacto já”, afirma 
Guimarães. “Esse requeri-
mento interdita o diálogo 
e só prejudica o presidente 
da Câmara, Hugo Motta, que 
tenta construir uma solução.”

Governo Lula defende solução para anistia via STF e sem projeto de lei
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Engenheiro civil, especialista em saneamento básico; exerce, atualmente, o cargo de secretário da Unidade Gestora de Projetos Especiais – UGPE

A recente aprovação, no Senado, 
da Proposta de Emenda à Constitui-
ção (PEC) que estabelece o acesso 
ao saneamento básico como um 
direito fundamental representa um 
marco histórico para o Brasil. Embora 
o tema já estivesse previsto em leis, 
normas e regulamentos, elevá-lo ao 
nível da Constituição Federal cria um 
novo patamar de compromisso, em 
todas as esferas, e de possibilidades 
para a população. 

Na prática, essa mudança, que 
ainda depende da aprovação da 
Câmara, deverá se refletir em polí-
ticas públicas mais robustas e abrirá 
novas portas para a destinação de 
verbas adicionais para essa área, 
com a possibilidade de parcerias 
com a iniciativa privada, dando fô-
lego para o cumprimento das metas 
de universalização dos serviços. O 
Marco Legal do Saneamento esta-
belece como prazo para isso o ano 
de 2033, quando 99% da população 
já precisa estar sendo atendida com 
água potável e 90% com coleta e 
tratamento de esgoto. 

Com o saneamento ganhando 
esse reconhecimento, os governos, 
em sistema tripartite (federal, esta-
dual e municipal), passarão a ter a 
obrigação legal de criar, executar 
e fiscalizar políticas públicas para 
garantir que o direito seja cumprido. 
Os planos de saneamento passam a 
ser uma exigência constitucional. O 
planejamento urbano, ambiental e 
de saúde pública terá que incorporar 
o saneamento como eixo central, e 
não mais como um complemento. 

A nova configuração constitucio-
nal também torna mais fácil a cap-
tação de recursos internacionais. Os 
bancos de fomento e organismos 
multilaterais costumam dar priorida-
de a países com marcos legais fortes. 
Isso pode atrair mais investimentos 

para o setor e gerar, também, um 
estímulo à inovação e à eficiência, 
com possibilidade de parcerias públi-
co-privadas mais bem estruturadas.

Essas perspectivas todas são bem 
interessantes para o Brasil, para a 
redução das desigualdades que se 
mostram bem acentuadas nessa 
área. No país, mais de 30 milhões 
de pessoas não têm acesso à água 
tratada e quase 100 milhões vivem 
sem coleta de esgoto, segundo 
dados do Sistema Nacional de Infor-
mações sobre Saneamento (SNIS). 
As populações severamente afe-
tadas são as mais pobres, negras, 
periféricas e indígenas.

Com o saneamento garantido 
como um direito fundamental, po-
líticas públicas terão que priorizar 
essas populações historicamente 
excluídas. Poderá haver critérios 
constitucionais de equidade na dis-
tribuição de recursos e nas metas 
de atendimento, e o país avança no 
combate à pobreza e à injustiça social.

O saneamento passa a ser parte de 
uma rede de garantias interligadas, 
fortalecendo todo o sistema de pro-
teção social. Afinal, impacta direta-
mente áreas como saúde, na redução 
de doenças infecciosas, internações e 
mortalidade infantil; educação, pela 
queda na incidência de doenças que 
afastam as crianças da escola; meio 
ambiente, pela preservação de rios, 
solo e biodiversidade; e trabalho e 
renda, porque cidades mais saudá-
veis e limpas são mais produtivas e 
atraem investimentos. 

Aqui no Amazonas, mesmo sob 
administração municipal, os serviços 
de saneamento básico sempre foram 
uma preocupação do governador 
Wilson Lima, seja no direcionamento 
de investimentos do estado para 
esse fim ou de suporte técnico aos 
municípios. O foco tem sido sempre 

o saneamento inclusivo e sustentável. 
São exemplos nesse sentido as 

parcerias firmadas com o Banco In-
teramericano de Desenvolvimento 
(BID), dando continuidade e amplian-
do os programas Social e Ambiental 
de Manaus e Interior (Prosamin+) e 
de Saneamento Integrado (Prosai). 
O Prosamin+, realizado na capital, 
e o Prosai, concluído em Maués e, 
agora, sendo executado em Parintins.  
Ambos tendo à frente a Unidade 
Gestora de Projetos Especiais (UGPE), 
órgão da Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Urbano e Metro-
politano (Sedurb). 

As obras do Prosamin+ abrangem 
macro e microdrenagem, construção 
de estações elevatórias e de trata-
mento de esgoto, reservatórios de 
água potável, além de redes de coleta 
de esgoto e de distribuição de água. 
O sistema de esgotamento sanitário 
do São Raimundo, implantado pelo 
programa, beneficia diretamente 
mais de 100 mil pessoas com coleta 
e tratamento de esgoto. E contempla 
a Estação de Tratamento de Esgoto 
(ETE) Waldir Brito, em Educandos, 
a primeira em quase 15 anos de 
existência do programa. É a maior 
da região Norte em capacidade de 
tratamento – até 300 litros de esgo-
to por segundo – e uma das mais 
modernas do país, utilizando tecno-
logia de ponta e equipamentos de 
primeira linha.

Com o novo Prosamin+, que está 
em andamento, os investimentos 
são de R$ 273 milhões em sistema 
de esgotamento sanitário, drena-
gem urbana e rede de abasteci-
mento de água. São 60 quilômetros 
de rede de coleta de esgoto, seis 
estações elevatórias, a implantação 
da ETE da Raiz, em parceria com a 
concessionária Águas de Manaus, 
e oito quilômetros de rede de 

Saneamento básico, um direito constitucional 
distribuição de água, beneficiando 
mais de mil famílias.

As obras de saneamento vão con-
templar toda a área de abrangência 
do Prosamin+, no trecho do Igarapé 
do Quarenta que se inicia na Manaus 
2000, bairro Japiim, zona sul, e vai até a 
Comunidade da Sharp, na zona leste. 

Com o Prosai, em Maués, os avan-
ços foram enormes. As obras deram 
ao município a condição de uma das 
melhores taxas de coleta e tratamen-
to de esgoto da região Norte, em 
comparação com cidades do mesmo 
porte, atingindo 50% das residências. 
Foram construídos 11 novos poços 
e seis reservatórios, beneficiando 
100% da população urbana com água 
potável. Foram também perfurados 
13 poços artesianos em comunida-
des indígenas sateré-mawé, todos 
movidos a energia solar. 

Em Parintins, com as obras do 
Prosai, o Governo do Estado irá 
resolver, em definitivo, o problema 
de contaminação dos poços que 
abastecem a cidade, levando água 
de qualidade para toda a cidade. 
O município sairá do zero para até 
25% a cobertura de tratamento 
de esgoto. 

Pela Companhia de Saneamento 
do Amazonas (Cosama), órgão que 
também faz parte da Sedurb, já 
são 15 municípios atendidos com 
o Projeto Água Boa, que consiste 
na instalação de purificadores nas 
comunidades ribeirinhas, uma ação 
em parceria com a Defesa Civil do 
estado. Foram instaladas 50 unidades 
nessas cidades, beneficiando 12,2 mil 
pessoas com acesso à água potável. 
Mais 600 unidades foram entregues 
aos 62 municípios, alcançando 220 
mil pessoas. 

No estado, o governador Wilson 
Lima também lidera, desde o ano 
passado, uma ação gigantesca en-

volvendo todos os municípios do 
interior e voltada à universalização 
dos serviços. Resultou daí, a Lei 
Complementar nº 11/2024, sancio-
nada em 9 de janeiro, instituindo 
o modelo de regionalização do 
saneamento básico.

O próximo passo, agora, é a 
criação da Microrregião de Sanea-
mento Básico (MRSB), já em está-
gio avançado, e que atuará como 
uma autarquia intergovernamental 
composta pelo estado e os 61 
municípios do interior. Terá entre 
suas atribuições o planejamento, 
regulação, fiscalização e prestação, 
direta ou contratada, dos serviços 
públicos de saneamento básico. 

A política de regionalização pro-
posta pelo Governo do Estado tem 
como propósito agrupar os municí-
pios, formando uma força conjunta 
para melhorar a eficiência da gestão 
dos serviços. Além disso, viabilizar 
economias de escala, especialmen-
te onde as cidades, individualmente, 
não teriam capacidade técnica ou 
financeira para operar o sistema. 
Com o novo modelo, vão poder 
racionalizar os investimentos e 

compartilhar custos. 
Com a adoção do novo formato, 

o Governo do Estado se antecipou 
ao elevar o saneamento básico à 
condição de prioridade e situar a 
oferta dos serviços como algo que 
deve ser inclusivo, chegando a todos, 
indistintamente. 

O saneamento básico como di-
reito constitucional, se aprovado 
na Câmara, fortalece ainda mais as 
iniciativas já em curso no Amazo-
nas. Torna ainda mais clara, para a 
universalização dos serviços, a ne-
cessidade de priorizar, com verbas 
federais, regiões como a nossa, 
onde os desafios logísticos são 
enormes, em decorrência da exten-
são territorial, da baixa densidade 
populacional em muitas áreas e da 
dificuldade de acesso a centenas de 
comunidades ribeirinhas, indígenas 
e rurais.

A inclusão do saneamento bási-
co na Constituição, portanto, não 
é apenas simbólica. Trata-se de um 
avanço prático e estratégico. Um 
passo concreto rumo à dignidade, 
saúde e justiça social para milhões 
de brasileiros.

Divulgação
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Cidades

Durante reunião do 
Comitê Permanente 
de Enfrentamento a 
Eventos Climáticos, 
o governador infor-
mou que serão envia-
das 160 toneladas de 
ajuda para Humaitá, 
Manicoré e Apuí

O governador Wilson 
Lima anunciou, nesta 
quarta-feira (16/04), 
o início da Operação 

Cheia 2025, com o envio de 
ajuda humanitária para a calha 
do rio Madeira. O envio co-
meça amanhã (17/04), alcan-
çando inicialmente as cidades 
de Humaitá, Manicoré e Apuí, 
que já decretaram Situação de 
Emergência. Para as três cidades, 
serão enviadas 160 toneladas 
de cestas básicas, 600 caixas 
d’água, mais de 26 mil copos 
com água e seis purificadores 
do projeto Água Boa.

A medida foi anunciada du-
rante reunião do Comitê Per-
manente de Enfrentamento a 
Eventos Climáticos, que atua-
lizou as ações adotadas pelo 
Governo do Amazonas e os 
prognósticos da cheia dos rios 
do estado, nos próximos meses. 
O carregamento para os municí-
pios do Madeira sairá do Porto 
do São Raimundo.

“Nós tivemos um episódio em 
2023 que nos deixou muitos 
ensinamentos, tanto que no ano 
de 2024, apesar da maior seca 
de todos os tempos, não tivemos 
problemas de abastecimento. 
Estamos dando respostas an-
tecipadamente para atender os 
nossos irmãos e irmãs do interior 
no momento em que eles mais 
precisam”, afirmou o governa-
dor Wilson Lima.

Na reunião do comitê, o go-

Governandor no encontro com o representante do BID no Brasil, Morgan Doyle

ALEX PAZUELLO E DIEGO PERES / SECOM

Operação Cheia 2025

Governador Wilson Lima anuncia envio de ajuda 
humanitária para municípios da calha do rio Madeira

vernador destacou as medidas 
previstas para o período da 
cheia que vão atender todos 
os municípios em diversas fren-
tes de atendimento, incluindo 
doação de itens de primeira 
necessidade, acesso à água po-
tável, fomento para produtores 
afetados, serviços de monitora-
mento, entre outros segmentos. 
Entre as ações, a instalação de 
unidades do projeto Água Boa, 
que, desde 2019, já contabiliza 
700 sistemas em operação para 
os 62 municípios do estado.

“Estamos entrando em uma 
fase de resposta com ações 
complementares, com base 
nas demandas que surgem 
dos municípios. Não é um tra-
balho pontual, essas reuniões 
preparatórias acontecem com 
antecedência para preparar as 

permitindo o acesso a informa-
ções atualizadas sobre o nível 
dos rios, previsões climáticas e 
alerta a eventos adversos.

Prognósticos
Na ocasião, Wilson Lima 

também apresentou os prog-
nósticos da cheia para 2025. 
Até o momento, mais de 23 
mil famílias foram afetadas em 
todo o Amazonas, o equivalente 
a 92 mil pessoas impactadas 
diretamente. As nove calhas de 
rios do Amazonas seguem em 
processo de cheia, tendo picos 
variados que começaram em 
março e vão até julho.

Pelos decretos municipais, 
dos 62 municípios do Amazo-
nas, oito estão em Situação de 
Emergência, 18 em Alerta, 25 
em Atenção e 11 permanecem 
em normalidade.

 Comitê
As ações da Operação Cheia 

2025 começaram efetivamente 
em janeiro, quando o governa-
dor Wilson Lima assinou decreto 
que torna permanente o Comi-
tê de Enfrentamento a Eventos 
Climáticos e Ambientais. Des-
de então, o governador Wilson 
Lima tem articulado medidas 
no âmbito estadual, com reuni-
ões estratégicas para mitigar os 
impactos, como a nível federal, 
pedindo apoio do Governo Fe-
deral, por meio do ministro da 
Integração e Desenvolvimento 
Regional, Waldez Góes.

Desde o ano passado, o Co-
mitê de Enfrentamento está 
ativo para resposta à estiagem 
severa que atingiu o estado. 
O decreto que regulamenta o 
comitê permanente leva em 
consideração o contexto mun-
dial, em decorrência de eventos 
climáticos e ambientais terem 
se tornado frequentes e, ainda, 
pela necessidade da vigilância 
constante dos fenômenos na 
região amazônica, tais como a 
cheia e a vazante dos rios.

defesas civis dos municípios e 
as prefeituras. Há uma preo-
cupação macro, não é só um 
trabalho da Defesa Civil, mas 
de todo o Estado, onde todas 
as secretarias atuam”, frisou o 
secretário da Defesa Civil, Fran-
cisco Máximo.

A reunião contou, ainda, com 
a participação dos deputados 
estaduais João Luiz e Joana 
D’Arc, além de representantes 
de órgãos que compõem o Co-
mitê Permanente de Enfrenta-
mento a Eventos Climáticos.

Saúde e setor primário
No plano de contingência da 

área de Saúde, serão encami-
nhados kits calamidade com 
107 itens, incluindo medica-
mentos e produtos da Aten-
ção Primária, para reforçar o 

abastecimento das unidades 
de saúde. O Barco Hospital São 
João XXIII, inaugurado pelo 
governador Wilson Lima, será 
deslocado para o município 
de Anamã, a fim de garantir 
o atendimento à população. 
O Governo do Amazonas tam-
bém emitiu alerta com orien-
tações sobre leptospirose de-
vido às inundações.

Para o setor primário, o 
Governo do Amazonas prevê 
a renegociação de dívidas e 
condições especiais pelo Lim-
pa Crédito Afeam, bem como 
a antecipação de crédito aos 
municípios afetados. Também 
serão investidos mais de R$ 5 
milhões na compra de alimen-
tos da agricultura familiar pelo 
Programa de Aquisição de Ali-
mentos (PAA), alcançando mais 

de 3,4 mil produtores de todo o 
Amazonas. Os alimentos serão 
destinados para instituições que 
atendem famílias em situação 
de vulnerabilidade social.

Monitoramento
Nas ações de monitoramento, 

a Operação Cheia 2025 planeja 
a ampliação de estações fluvio-
métricas de 12 para 50 unidades, 
a fim de coletar informações 
como o nível dos rios, histórico 
semanal, precipitação, umidade 
do ar, temperatura, entre outras 
variáveis para identificar possí-
veis riscos e emissão de alertas 
à população.

Também está programada a 
continuidade da capacitação de 
agentes municipais da Defesa 
Civil, além do uso de aplicativos 
como o Agente e o Cota Rio, 
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Barco São João XXIII conclui 7ª expedição da 
SES-AM, com mais de 7 mil atendimentos

PGE-AM recupera mais de R$ 27 milhões para o 
Estado, após transação individual com empresa

Mais de 7 mil atendimen-
tos, entre consultas, cirurgias 
e exames, foram realizados 
pelo Barco Hospital São João 
XXIII, na comunidade de Novo 
Remanso, no município de Ita-
coatiara (a 176 quilômetros de 
Manaus). A sétima expedição 
do barco iniciou no dia 9 de 
abril e encerrou na segunda-
-feira (14/04). 

O Barco Hospital é uma par-
ceria entre o Governo do Ama-
zonas, através da Secretaria de 
Estado de Saúde (SES-AM), e 
a Associação e Fraternidade 
Lar São Francisco de Assis na 
Providência de Deus. Em cinco 
dias, foram realizados mais de 
3 mil exames, incluindo labo-
ratoriais, raio-x, mamografia 
e ultrassonografia, além de 
1.137 consultas, 372 cirurgias 
de média e baixa comple-
xidade, 88 internações e a 
dispensação de 1.177 kits de 
medicamentos, entre outros 
atendimentos.

Segundo a secretária da SES-
-AM, Nayara Maksoud, outras 
dez comunidades rurais e vilas 
vizinhas, como Lindóia, Enge-
nho e Iporá, foram contem-

A Procuradoria Geral do 
Amazonas (PGE-AM) ga-
rantiu a recuperação de 
crédito no valor de R$ 27,7 
milhões para o Estado, após 
negociação com a empresa 
Gradiente S.A, em recupe-
ração judicial, com débitos 
inscritos em dívida ativa. 
O acordo foi firmado após 
longo período de tratativas, 
e o pagamento foi deposi-
tado judicialmente no dia 
28 de março.

Esta foi a primeira tran-
sação tributária feita pelo 
Estado do Amazonas, com 
uma empresa em recupe-
ração judicial. Negociações 
desta natureza são previstas 
na Lei Estadual n.º 6.289/23, 
a chamada Lei de Transação 
Tributária, que contempla 
transações resolutivas de 
litígios relativos à cobran-
ça de créditos, de natureza 
tributária ou não tributária, 
inscritos na dívida ativa.

“A Lei Estadual de transa-
ção de créditos tributários, 
sancionada pelo governa-
dor Wilson Lima, em julho 
de 2023, abre novas oportu-

pladas na ação, ampliando o 
acesso à saúde para as áreas 
rurais do município. “Essa é 
uma estratégia que leva saúde 
onde, muitas vezes, o acesso 
é difícil. Estamos cumprindo o 
nosso compromisso de che-
gar até os que mais precisam, 
com estrutura de qualidade 
e atendimento humanizado”, 
afirmou a secretária.

Segundo o diretor do bar-
co, Frei Alberto, a adesão da 
comunidade foi expressiva. 
“Realizamos mais de 300 
procedimentos cirúrgicos. 
Isso mostra que estamos ga-

nidades de geração de em-
prego e renda, ao permitir 
que os agentes econômicos 
equacionem seus débitos 
com a Fazenda Estadual, 
além de possibilitar o au-
mento da receita do Estado, 
que pode direcionar esses 
recursos para investimen-
tos em áreas prioritárias 
como saúde, segurança 
pública e educação”, afir-
mou o procurador-geral do 
Amazonas, Giordano Bruno 
Costa da Cruz.

Por meio dos termos pre-
vistos na lei, é possível reaver 
créditos de difícil recupera-
ção, diminuir os custos de 
cobrança do crédito público, 
além de promover a adoção 
de outros meios de solução 
de controvérsia, trazendo 
um ambiente de segurança 
jurídica tributária para os 
atores econômicos.

“A partir da edição da Lei 
Estadual n.º 6.289/2023, a 
Procuradoria Geral do Esta-
do passou a ter segurança 
jurídica necessária para via-
bilizar esse tipo de nego-
ciação. O Estado do Ama-

rantindo uma saúde acessível 
para a população ribeirinha 
do Amazonas”, disse.

A agricultora Hadassa Silva, 
moradora do Lago do Paricá, 
contou que ela e familiares 
aproveitaram a oportunida-
de para realizar vários pro-
cedimentos. “Meu esposo 
fez uma cirurgia de hérnia, 
minha irmã operou a vesícula 
e minha mãe, de 77 anos, 
também conseguiu fazer a 
mesma cirurgia de vesícula. 
Já eu, consegui fazer todos 
os meus exames, raio-x e 
mamografia”, relatou.

zonas passou a dispor de 
um importante mecanismo 
para resolução de litígios, 
incremento da arrecadação 
e fomento à regularização 
dos agentes econômicos, 
incentivando a economia 
do Amazonas e promo-
vendo desjudicialização”, 
afirmou o subprocurador-
-geral adjunto do Amazo-
nas, Eugênio Nunes Silva.

ZONA RURAL DE ITACOATIARARECUPERAÇÃO JUDICIAL

Em cinco dias, foram realizados mais de 3 mil exames, 1,1 mil consultas 
e 372 cirurgias

Negociação é contemplada na Lei 
de Transação Tributária (Lei Estadual 
n.º 6.289/23)
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Adolescente de 14 anos era chefe de 
rede criminosa virtual contra menores

Um adolescente de 
14 anos, morador de 
Campo Grande (MS) 
foi apontado como 

um dos chefes dessa orga-
nização criminosa, segundo 
as investigações.

Um adolescente de 14 
anos, morador de Campo 

Grande (MS) foi apontado 
como um dos chefes dessa 
organização criminosa, se-
gundo as investigações.

Operação foi deflagrada 
simultaneamente em sete 
estados brasileiros.

A Polícia Civil deflagrou 
na última terça-feira (15) 
uma operação visando de-
sarticular uma rede crimi-
nosa virtual responsável por 
cooptar e aliciar jovens e 
adolescentes para práticas 
ilícitas e de risco, incluindo 
crimes de ódio, indução à 
automutilação e à violência.

A operação foi coordena-
da nacionalmente pela Po-
lícia Civil do Rio de Janeiro, 

Adolescente de 14 
anos, morador de 
Campo Grande (MS) 
foi apontado como 
um dos chefes da or-
ganização criminosa

em parceria com as Polícias 
Civis de sete estados e apoio 
do Ministério da Justiça e 
Segurança Pública.

No Mato Grosso do Sul, 
o Departamento de Repres-
são à Corrupção e ao Crime 
Organizado cumpriu cinco 
mandados de busca e apre-
ensão, com suporte técnico 
do Núcleo de Computação 
Forense do Instituto de Cri-
minalística.

Na casa do adolescente de 
14 anos foram apreendidos 
computadores, celulares e 
documentos. Ele ocupava 
um alto cargo na hierar-
quia da organização e era 
responsável pela chamada 

Operação foi deflagrada simultanea-
mente em sete estados brasileiros

“engenharia criminosa” do 
grupo.

Em Goiás, a Delegacia Es-
tadual de Repressão a Cri-
mes Cibernéticos cumpriu 
mandado de internação pro-
visória e busca e apreensão 
na casa de outro adolescen-
te, em Goiânia.

Ao todo, a operação resul-
tou em cerca de 20 manda-
dos de busca e apreensão, 
duas prisões temporárias de 
adultos e sete internações 
provisórias de adolescentes 
em Mato Grosso do Sul, 
Santa Catarina, São Paulo, 
Paraná, Rio Grande do Sul, 
Minas Gerais e Goiás.

De acordo com as investi-

gações, o grupo atuava em 
plataformas criptografadas 
como Discord e Telegram, 
atraindo adolescentes vul-
neráveis para desafios en-
volvendo automutilação, 
maus-tratos a animais e 
disseminação de discursos 
de ódio. Os jovens mais ati-
vos recebiam recompensas 
simbólicas como estímulo 
às condutas ilegais.

Os investigados poderão 
responder por associação 
criminosa, indução ou ins-
tigação à automutilação, 
maus-tratos a animais e 
outros crimes, com penas 
que, somadas, ultrapassam 
10 anos de prisão.
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PC-AM prende homem que manteve casal 
em condições análogas à escravidão

DIVULGAÇÃO

A Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM), por meio da Delega-
cia Interativa de Polícia (DIP) de 
Manacapuru (a 68 quilômetros 
de Manaus), apresentou, nesta 
quarta-feira (16/04), em cole-
tiva de imprensa, informações 
sobre a prisão em flagrante de 
Matheus Santos da Silva, 37, por 
manter um casal, de 17 e 18 
anos, em condições análogas à 
escravidão. As vítimas estavam 
no local com a filha, um bebê 
de 11 meses.

O diretor do Departamento 
de Polícia do Interior (DPI), de-
legado Paulo Mavignier, disse 
ser importante que o crime 
seja denunciado quando acon-
tecer, para ser devidamente 
apurado e as vítimas sejam 
retiradas do contexto.

“Quem tiver conhecimento 
de pessoas nessa situação, que 
é uma situação extremamente 
desumana, que denuncie pelo 
181, da Secretaria de Segurança 
Pública do Amazonas (SSP-AM), 
para que a Polícia Civil possa 
apurar”, disse o delegado.

Segundo o delegado John 
Castilho, da DIP de Manacapu-
ru, as investigações apontaram 

OPERAÇÃO RESGATE EM MANACAPURU

que o casal foi levado ao sítio do 
autor para trabalhar e receber 
uma diária de aproximadamente 
50 reais. O homem ajudaria com 
o trabalho braçal do sítio e a 
adolescente trabalharia com os 
afazeres domésticos.

“Ao chegar lá, eles iniciaram 
os trabalhos e, após alguns dias, 
o autor não pagou o salário 
que lhes foi prometido. Quan-
do as vítimas foram indagá-lo, 
ele começou a inventar dívidas. 

Qualquer suposto erro que o 
casal cometia, ele inventava uma 
dívida para eles pagarem”, rela-
tou o delegado.

Segundo o delegado, certa vez 
o jovem arranhou a motocicleta 
do autor e ele somou uma dívida 
de 3 mil reais. A adolescente 
quebrou um copo e ele somou 
uma dívida de 100 reais.

“A dívida se tornou impagável 
e o autor afirmou que, enquan-
to eles não a quitassem, eles 
não poderiam sair do sítio. Na 
segunda-feira (14/04), a ado-
lescente conseguiu falar com a 
sua mãe, que imediatamente foi 
à delegacia denunciar o caso”, 
contou o delegado.

Ainda segundo o delegado, 
de imediato a equipe policial foi 
ao local, onde se deparou com 
uma situação completamente 
insalubre e encontrou o casal 
e a filha deles em situação de 
extrema vulnerabilidade.

“Nós resgatamos essa família, 
que já está sendo assistida pelo 
serviço psicossocial, e autua-
mos o autor em flagrante pela 
situação à qual ele expôs o 
casal e a filha deles”, finalizou 
o delegado.

A filha do casal, um bebê de 11 meses, 
também estava no local com eles

PMAM começa a entregar os kits 
da competição nesta sexta-feira

DIVULGAÇÃO

A 39ª Edição da Corrida Tira-
dentes, promovida pela Polícia 
Militar do Amazonas (PMAM), 
está chegando e os atletas já 
podem se preparar para a reti-
rada dos kits oficiais da prova! A 
entrega acontecerá nos dias 18 
e 19 de abril, das 10h às 20h, no 
Shopping Grande Circular, no 
Piso 2, em frente à escada ro-
lante, na Avenida Autaz Mirim, 
zona leste de Manaus.

Para receber o kit, os ins-
critos devem apresentar um 
documento oficial com foto ou 
o comprovante de inscrição, 
conforme a modalidade esco-
lhida — 5 km ou 10 km. Os kits 
serão entregues conforme a 
opção adquirida no momen-
to da inscrição (kit simples ou 
tradicional).

Além de garantir a partici-
pação, os atletas terão a opor-
tunidade de prestigiar uma 
exposição especial da Polícia 
Militar do Amazonas, montada 
no próprio local de entrega dos 
kits. A mostra convida os corre-
dores a conhecer mais sobre a 
atuação da PMAM e sua histó-
ria, estreitando os laços entre a 
corporação e a sociedade.

A Corrida Tiradentes faz 
parte das comemorações 
pelos 188 anos da PMAM, 
celebrado dia 4 de abril, visan-
do promover saúde, lazer e 
integração entre a população 
e os policiais militares.

A prova será realizada no dia 
21 de abril, com largada às 6h da 
manhã na Avenida Governador 
José Lindoso, conhecida como 
Avenida das Torres. O percurso 
se estenderá por toda a via, 

incluindo trechos da Avenida 
das Flores, variando conforme 
a distância escolhida. Os traje-
tos estarão devidamente sina-
lizados para orientar os atletas 
durante a prova.

E para quem está de olho 
em reconhecimento: os 100 
primeiros colocados de cada 
categoria (5 km e 10 km) rece-
berão a exclusiva medalha Top 
100, com medalha de destaque 
e desempenho.

Ponto de distribuição será no Shopping Grande Circular, de 10h às 
20h, nos dias 18 e 19 de abril

CORRIDA TIRADENTES

Discord e Telegram 

PC-AM indicia 
influenciador 
digital por 
incitação ao 
crime

19° DIP

A Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM), por meio do 19º Dis-
trito Integrado de Polícia (DIP), 
alerta a população sobre os ris-
cos e consequências legais da 
prática de incitação ao crime. 
Na tarde de terça-feira (15/04), 
Jardel Davi Progênio da Silva, 
de 27 anos, foi indiciado por 
esse delito após publicar, em 
suas redes sociais, vídeos nos 
quais incitava a população a 
subtrair fios de cobre de ra-
dares recentemente instalados 
na cidade de Manaus.

Segundo o delegado Ivo 
Martins, titular da unidade 
policial, as diligências foram 
iniciadas após a equipe to-
mar conhecimento de uma de-
núncia sobre a divulgação de 
conteúdos que incentivavam 
práticas criminosas.

“Condutas como essa não 
podem ser toleradas, pois in-
centivam diretamente a prá-
tica de atos ilícitos. Durante 
oitiva na delegacia, o autor 
reconheceu a infelicidade de 
suas declarações e, ao final 
do procedimento, foi indiciado 
com base no artigo 286 do Có-
digo Penal Brasileiro (CPB), que 
trata do crime de incitação ao 
crime”, destacou o delegado.

O investigado compareceu 
ao 19° DIP acompanhado de 
sua advogada e foi formalmen-
te interrogado no âmbito do 
inquérito instaurado.

Um indivíduo foi indiciado após divul-
gar vídeos nas redes sociais incitando 
a subtração de fios de cobre de radares
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Política

A Sessão Plenária, 
desta quarta-feira 
(16/4), na Assem-
bleia Legislativa 

do Amazonas (Aleam), teve 
como principais assuntos o 
anúncio do novo salário-
-mínimo; o crescimento da 
atividade empreendedora 
no Amazonas e a fiscalização 
da legislação de defesa dos 
portadores do Transtorno do 
Espectro Autista em hospi-
tais privados.

O deputado estadual Si-
nésio Campos (PT) exaltou 
as políticas públicas do 
Governo Federal voltadas 
à valorização da juventu-
de, dos povos tradicionais e 
dos trabalhadores do setor 
primário. No centro de seu 
discurso, o parlamentar deu 
ênfase às recentes projeções 
econômicas apresentadas 
pelo Governo Lula para 2026. 
Uma das principais medidas 
destacadas foi a proposta 
de aumento real do salário-
-mínimo, com previsão de 
alcançar R$ 1.630, represen-
tando um acréscimo de 2,5% 
acima da inflação.

“O Governo Federal garan-
te aumento real no salário 
mínimo, que não apenas 
acompanha a inflação, mas 
assegura ganho de poder de 
compra para os trabalhado-
res. São R$ 34,2 bilhões de 
reais injetados com respon-
sabilidade social, promoven-
do dignidade e oportunida-
de para o povo brasileiro”, 
destacou o parlamentar.

Segundo Sinésio Campos, 
a política impacta direta-
mente a juventude brasileira, 
especialmente aqueles que 
buscam ingressar no merca-
do de trabalho. Ele ressaltou 
que investir no futuro signi-
fica agir no presente, com 
ações concretas que fortale-
çam as bases da cidadania, 
da renda e da justiça social.

“Quando falamos de ju-
ventude, falamos de futuro, 

Deputado estadual Adjuto Afonso (UB)

Aleam analisa Projetos de Lei sobre saúde pública, 
segurança nos rios e bem-estar dos animais

e o futuro começa hoje. Pre-
cisamos lembrar que são os 
jovens, os quilombolas, os 
povos das águas — como os 
pescadores —, os povos ori-
ginários e extrativistas, que 
movem a economia invisível 
do país e sustentam parte 
significativa de nossa diversi-
dade produtiva. Essa propos-
ta vem ao encontro de suas 
necessidades”, pontuou.

Empreendedorismo
Já o deputado estadual Ad-

juto Afonso (UB) enfatizou 
a importância do fortaleci-
mento dos pequenos negó-
cios como eixo estratégico 
à geração de emprego e 
renda no Estado. Presidente 
das Frentes Parlamentares 
do Empreendedorismo e 
do Cooperativismo, o par-
lamentar destacou dados 
recentes que apontam para 
um expressivo crescimento 
da atividade empreendedo-

ra no Amazonas.
Segundo informações di-

vulgadas pelo Serviço Brasi-
leiro de Apoio às Micro e Pe-
quenas Empresas (Sebrae), 
houve um aumento de 35% 
no número de Microempre-
endedores Individuais (MEIs) 
em relação ao mesmo perí-
odo de 2024, bem como um 
crescimento de 28% na cria-
ção de pequenas empresas. 
Embora os dados tenham 
abrangência nacional, Ad-
juto Afonso observou que 
o cenário local reflete essas 
mesmas tendências, com o 
Amazonas registrando uma 
crescente adesão à ativida-
de empreendedora como al-
ternativa à informalidade e  
ao desemprego.

“Estamos vendo um núme-
ro cada vez maior de pessoas 
que, diante da falta de acesso 
ao emprego formal, encon-
tram no empreendedorismo 
uma saída digna e viável. 

Essas pessoas são fundamen-
tais para o dinamismo da 
nossa economia e precisam 
de apoio para transformar 
suas iniciativas em negócios 
sustentáveis e rentáveis”, 
afirmou o deputado.

O parlamentar também 
elogiou o papel do Sebrae 
como parceiro estratégico 
no processo de capacitação 
e orientação desses novos 
empreendedores.

“O Sebrae oferece não ape-
nas conhecimento técnico, 
mas estrutura, consultoria 
e apoio para que esses ci-
dadãos possam estruturar 
seus negócios. É um traba-
lho essencial que precisa ser 
fortalecido”, destacou.

Fiscalização
O deputado estadual Má-

rio César Filho (UB) denun-
ciou o descumprimento de 
duas leis de sua autoria, san-
cionadas em 2024 pelo go-

vernador Wilson Lima (UB), 
que garantem o direito à 
presença de dois acompa-
nhantes para pessoas com 
Transtorno do Espectro Au-
tista (TEA) e pessoas com 
deficiência (PCDs) em unida-
des de saúde, tanto públicas 
quanto privadas.

Segundo o parlamentar, 
a Comissão de Defesa do 
Consumidor (CDC-Aleam), 
da qual é presidente, in-
tensificou na última semana 
uma série de fiscalizações 
em hospitais privados de 
Manaus, após receber de-
núncias de que a legislação 
em questão estaria sendo 
ignorada. Mário César re-
latou que, apesar da ampla 
divulgação da norma por 
e-mail, ofício físico e fixação 
de cartazes informativos, 
muitos estabelecimentos 
ainda alegam desconheci-
mento da lei.

“Não é verdade que des-
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Fazenda divulga agenda para 
regular Bets nos próximos dois anos

Erika Hilton diz ter sido identificada 
como homem em visto dos EUA

A Secretaria de Prêmios 
e Apostas do Ministério 
da Fazenda publicou nesta 
quarta-feira (16) um calen-
dário com objetivo de regu-
lamentar os sites de apostas 
esportivas para 2025 e 2026.

Segundo a portaria, a re-
gulação foca em três eixos 
principais: promoção do 
jogo responsável — focado 

A deputada federal Erika 
Hilton (PSOL-SP) afirma ter 
tido a identidade de gênero 
alterada para “masculino” 
em um visto diplomático 
concedido pelos Estados 
Unidos. A parlamentar havia 
sido convidada para pales-
trar neste mês em evento 
realizado na Universidade 
de Harvard e no Institu-
to de Tecnologia de Mas-
sachusetts (MIT, na sigla  
em inglês).

“É uma situação mais do 
que constrangedora. É uma 
situação de violência, de 
desrespeito, de abuso, inclu-
sive, do poder porque viola 
um documento brasileiro, 
que é nosso. É uma expres-
são escancarada, perversa, 
cruel, do que é a transfobia 
de Estado praticada pelo 
governo americano”, afir-
mou Erika.

Após o episódio, ela desis-
tiu de embarcar para os Esta-
dos Unidos, onde participaria 
da Brazil Conference 2025. 
Eleita em 2022, a paulistana 
de 32 anos é uma das duas 

em apostadores que têm 
problemas com vício; cria-
ção de um “ambiente regu-
latório equilibrado — com 
boas práticas de conformi-
dade; e fortalecimento da 
fiscalização pela Fazenda”. 
Conforme o documen-
to, a portaria visa promo-
ver o “jogo responsável” 
e a “proteção da econo-

primeiras deputadas transe-
xuais a conquistar mandato 
na Câmara — a outra é Duda 
Salabert (PDT-MG).

“É absurdo que o ódio 
que Donald Trump nutre e 
estimula contra as pessoas 
trans tenha esbarrado em 
uma parlamentar brasileira 
indo fazer uma missão oficial 
em nome da Câmara dos 
Deputados”, acrescentou a 
deputada do PSOL.

Em versão anterior do visto, 
emitida em 2023, o gêne-
ro estava em conformidade 
com o qual se identifica a 
parlamentar, segundo infor-
mou sua assessoria de im-
prensa. Com duração de dois 
anos, porém, o documento 
expirou antes do evento  
deste mês.

Segundo apurou a impren-
sa, Erika prepara uma ação 
internacional para questio-
nar o governo americano. 
Ela também tenta agendar 
um encontro com o minis-
tro das Relações Exteriores, 
Mauro Vieira.

Questionada pela impren-

mia popular” na explora-
ção de lotéricas e apostas. 
No calendário, a criação do 
Sistema Nacional de Apos-
tas ficará apenas para os 
últimos três meses do ano. 
Já a chamada “consolida-
ção e aperfeiçoamento dos 
procedimentos de fiscaliza-
ção” acontecerá só no início  
de 2026.

sa, a Embaixada dos Estados 
Unidos afirmou que “é políti-
ca dos EUA reconhecer dois 
sexos, masculino e feminino, 
considerados imutáveis desde 
o nascimento”. Em nota, disse 
ainda que, conforme a lei ame-
ricana, os registros de visto 
são confidenciais e eles não 
comentam casos individuais.

REGULAMENTAR DOS SITES DE APOSTAS ESPORTIVASSITUAÇÃO “CONSTRANGEDORA”

Edifício do Ministério da Fazenda, em Brasília

Deputada afirma que Trump violou a 
soberania do Brasil ao desconsiderar 
documentos oficiais

DIVULGAÇÃO
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conhecem. Assim que a lei 
foi sancionada, fizemos nossa 
parte: enviamos notificações 
formais por meios digitais e 
físicos, tanto para os hospi-
tais públicos quanto privados. 
Recebemos protocolo de re-
cebimento. Portanto, alegar 
desconhecimento é inadmis-
sível”, afirmou o deputado.

O parlamentar mencio-
nou, ainda, que esteve pes-
soalmente com a secretária 
estadual de Saúde, Nayara 
Maksoud, visitando unidades 
públicas e dialogando com as 
diretorias hospitalares, a fim 
de assegurar o cumprimento 
da legislação. Na ocasião, 
houve o compromisso de 
envio de circulares internas 
e a afixação de cartazes ex-
plicativos nas dependências 
dos hospitais públicos.

No entanto, ao visitar 
unidades privadas de saú-
de, o deputado encontrou 
diversos exemplos de des-
cumprimento. Ele citou, es-
pecificamente, o Hospital 
Adventista de Manaus, onde 
foram encontradas três pla-
cas informativas restringindo 
a entrada a apenas um acom-
panhante por paciente, sem 
mencionar a exceção prevista 
em lei para autistas e PcDs.

“A lei não deixa margem 
para dúvida. Ela determina 
o direito de dois acompa-
nhantes, e exige também a 
informação visível aos pa-
cientes. Não se trata apenas 
de cumprir uma norma, mas 
de garantir um direito básico 
a pessoas em situação de 
vulnerabilidade”, disse.

Apesar das irregularidades 
identificadas, o deputado 
destacou que todas as unida-
des fiscalizadas se compro-
meteram a corrigir as falhas 
e se adequar à legislação 
vigente. “É uma vitória do ci-
dadão, da dignidade humana 
e da luta pelos direitos das 
pessoas com deficiência e 
dos autistas”, concluiu.



para a operação de crédito. 
O Conselho Curador do 
FGTS aprovou a operação 
na terça-feira (15).

Entenda as mudanças 
no Minha Casa, Minha 
Vida
• Renda familiar entre R$ 

8 mil e R$ 12 mil;

• imóvel de até R$ 500 mil;
• parcelamento do finan-

ciamento em até 420 
meses (35 anos);

• taxa de juros de 10,5% 
ao ano, de acordo com 
projeção do governo;

• a família paga o valor 
integral do imóvel, sem 
subsídios do governo.

Impulso econômico e 
atendimento à classe mé-
dia

Em entrevista à imprensa, 
o ministro das Cidades, 
Jader Filho, destacou que 
o programa tem impulsio-
nado significativamente o 
setor da construção civil, 
que registrou um cresci-

Economia

Expectativa é de que 
sejam beneficiadas 
mais de 120 mil famí-
lias com a criação de 
uma nova faixa para 
englobar mais pessoas 
no programa de finan-
ciamento habitacional 
do governo

O governo federal 
pretende lançar 
em maio deste 
ano o Minha Casa 

Minha Vida – Classe Média. 
A expectativa é de que 
sejam beneficiadas mais 
de 120 mil famílias com a 
criação de uma nova faixa 
para englobar mais pesso-
as no programa.

Como o próprio nome já 
sugere, o governo busca 
introduzir a classe média 
no programa de financia-
mento habitacional. Assim, 
famílias com renda entre 
R$ 8 mil e R$ 12 mil terão 
direito de acesso à nova 
Faixa 4.

As faixas vigentes do pro-
grama foram reajustadas 
de R$ 2.640 para R$ 2.850 
na Faixa 1, R$ 4.400 para R$ 
4.700 na Faixa 2 e R$ 8.000 
para R$ 8.600 na Faixa 3.

A extensão do financia-
mento habitacional prevê 
empréstimos para a com-
pra de imóveis de até R$ 
500 mil, com o prazo de 420 
meses para o pagamento 
do crédito e aplicação de 
juros de 10,50% ao ano 
no crédito contratado — o 
percentual é inferior ao 
oferecido pelo mercado 
financeiro.

Será permitido o uso 
do Fundo de Garantia do 
Tempo de Serviço (FGTS) 

Será permitido o uso do Fundo de Garantia do Tempo de Serviço (FGTS) para a operação de crédito

As regras do novo Minha Casa, Minha Vida 
com juros menores para classe média

mento de 5,1% no PIB, 
superando o crescimento 
geral da economia brasi-
leira, que foi de 3,8%.

Com a nova expansão, 
o objetivo é atender ain-
da mais famílias, especial-
mente da classe média.

“Nós criamos agora uma 
Faixa 4, que é uma nova 
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modalidade para atender, 
dentro do Minha Casa, Mi-
nha Vida, a classe média”, 
explicou.

Essa ampliação, segun-
do o ministro, era um 
pedido de Lula e visa pos-
sibilitar que mais famílias 
realizem o sonho da casa 
própria.

5,864

5,865

COMPRA

Valores em R$

Ouro
Bitcoin
B3
Pontos

628,69
495.685,00

-0,72%
128.316,89

VENDADólar
Variação
-0,44%

6,676

6,676

COMPRA

Valores em R$

VENDAEuro
Variação
0,44%

Plataforma 99 anuncia investimentos 
de R$ 1 bilhão no Brasil

A empresa de aplicativo de 
transporte individual 99 anun-
ciou investimentos no país da 
ordem de R$ 1 bilhão, para 
a expansão de sua platafor-
ma de serviços. O anúncio 
foi feito durante encontro do 
vice-presidente e ministro da 
Indústria, Comércio e Serviços, 
Geraldo Alckmin, com o diretor 
global da Didi’s Internacional 
Business Group, controlado-
ra da 99, Stephen Zhu, nesta 
quarta-feira (16).

A empresa de aplicativo de 
transporte individual 99 anun-
ciou investimentos no país da 
ordem de R$ 1 bilhão, para 
a expansão de sua platafor-
ma de serviços. O anúncio 
foi feito durante encontro do 
vice-presidente e ministro da 
Indústria, Comércio e Serviços, 
Geraldo Alckmin, com o diretor 
global da Didi’s Internacional 
Business Group, controlado-
ra da 99, Stephen Zhu, nesta 
quarta-feira (16).

A expansão da plataforma 
vai abrigar também a futura 
99Food, de entregas de comi-
da. Assim, a 99 soma o novo 
serviço aos demais que a pla-

Sedecti abre etapa visando a construção 
do Plano de Bioeconomia do Amazonas

sustentável, justo e feito por 
e para as comunidades locais.

“Com apoio do Governador 
Wilson Lima, iniciamos hoje os 
Diálogos da Bioeconomia nos 
municípios. Tivemos a presen-
ça de grande parte das cidades 
do Amazonas, o que mostra o 
engajamento e o interesse em 
construir juntos o nosso Pla-
no Estadual de Bioeconomia”, 
afirmou o secretário.

Durante o encontro, foi 
apresentado o objetivo dos 

diálogos, que visam ouvir re-
presentantes da sociedade 
civil, comunidades, prefeitu-
ras e instituições locais que 
atuam com bioeconomia ou 
temas relacionados, como 
agricultura familiar, turismo 
e meio ambiente. 

Segundo Jeibi Medeiros, 
pela primeira vez, foram al-
cançados todos os municípios 
do estado para construir um 
plano que realmente repre-
sente a biodiversidade.

EXPANSÃO

taforma já promove, caso de 
transporte individual, entregas 
de encomendas e gerencia-
mento de finanças pessoais 
(99pay).

“Este investimento reflete 
nosso compromisso de lon-
go prazo com o Brasil”, disse 
Stephen Zhu. 

Para Alckmin, “o anúncio de 
investimentos da 99 no Brasil 
mostra que o compromisso 
do presidente Lula com um 
ambiente econômico estável, 
em um momento de incertezas 

Anúncio foi feito em encontro com 
o vice-presidente Alckmin

DIÁLOGOS MUNICIPAIS 

Iniciativa marca o início da escuta ativa nos 62 municípios do Amazonas 
para a construção colaborativa do Plano

DIVULGAÇÃO

no mundo, está gerando resul-
tados positivos para o país”.

A 99Food deve começar a 
funcionar para consumidores, 
restaurantes e entregadores em 
meados deste ano. A empresa 
atua em mais de 3,3 mil cida-
des no mundo, com 1,5 milhão 
de motoristas, motociclistas e 
entregadores credenciados. O 
crescimento da empresa foi de 
125% no ano passado.

Mototáxi
A plataforma 99, assim 

como a Uber, estão travando 
uma batalha jurídica com a 
Prefeitura de São Paulo para 
prestar serviços de mototáxi 
na cidade. O prefeito Ricardo 
Nunes é contrário à iniciativa, 
argumentando a questão de 
segurança dos usuários, tan-
to que soltou o decreto n.º 
62.144/2023, suspendendo a 
atuação do serviço.

A Associação Brasileira de 
Mobilidade e Tecnologia 
(Amobitec), que representa as 
plataformas, discorda que os 
aplicativos sejam responsáveis 
por eventuais aumentos de aci-
dentes de trânsito por motos.

DIVULGAÇÃO

A Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Econômico, 
Ciência, Tecnologia e Inovação 
(Sedecti) abriu, nesta quarta-
-feira (16/04), a etapa de Diá-
logos Municipais, cujo objetivo 
é fortalecer o diálogo entre o 
Governo do Amazonas e os 
municípios amazonenses na 
construção do Plano Estadual 
de Bioeconomia. Durante esta 
etapa, técnicos da secretaria 
irão percorrer os 62 municípios 
do estado para ouvir represen-
tantes locais e coletar as prin-
cipais demandas regionais.

A cerimônia foi realizada de 
forma virtual, com transmissão 
pelo Centro de Mídias da Se-
cretaria de Estado de Educação 
e Desporto Escolar (Seduc), e 
contou com a participação de 
prefeitos e demais represen-
tantes municipais.

Representando o titular da 
Sedecti, Serafim Corrêa, o 
evento foi conduzido pelo 
secretário-executivo de Ci-
ência, Tecnologia e Inovação, 
Jeibi Medeiros, que destacou a 
importância dos Diálogos para 
desenvolver a região e tam-
bém garantir o crescimento 



Comandante da força 
sugere atenção redo-
brada a cenário inter-
nacional

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva partici-
pou, nesta quarta-fei-
ra (16), da celebração 

do Dia do Exército no quartel-
-general da força, em Brasília. A 
instituição completa 377 anos 
no próximo dia 19. O evento 
também celebrou os 80 anos 
da vitória dos militares da Força 
Expedicionária Brasileira (FEB) 
na Itália, na Segunda Guerra 
Mundial.

O comandante do Exército, 
general Tomás Paiva, e o pre-
sidente Luiz Inácio Lula da Silva 
participam da celebração do 
Dia do Exército e do jubileu de 
80 anos das vitórias da Força 
Expedicionária Brasileira (FEB) 
na Segunda Guerra Mundial, 
na Itália. 

“Nossa fortaleza, como insti-
tuição de Estado integralmente 
devotada à missão constitucio-
nal, decorre da imparcialidade 
e do profissionalismo que sem-
pre devem caracterizar nossas 
ações”, disse o comandante do 
Exército, general Tomás Paiva, 
na leitura da ordem do dia.

Paiva defendeu investimen-
tos no Exército e, no cenário 
internacional, sugeriu atenção 
redobrada diante da “transfor-
mação rápida e, ao mesmo tem-
po, profunda” nas “estruturas 
geopolíticas tradicionais”. “Os 
investimentos em defesa vêm 
crescendo exponencialmente 
em todas as regiões do globo, 
uma realidade que sugere ao 
nosso país atenção redobrada 
em relação à proteção dos bra-
sileiros e dos ativos consagra-
dos pela Constituição”, disse.

“A defesa nacional precisa 
estar preparada para enfren-
tar ameaças híbridas, difusas e 

A instituição completa 377 anos no próximo dia 19. 

Exército celebra 80 anos da vitória 
da FEB na Segunda Guerra Mundial

multidimensionais, que não se 
manifestam claramente como 
os conflitos convencionais do 
passado. A diplomacia ativa 
e Forças Armadas robustas, 
representando as instituições 
de Estado, devem caminhar 
lado a lado para garantir a 
nossa independência, promo-
ver a igualdade soberana entre 
as nações e contribuir para a 
solução pacífica dos conflitos 
internacionais”, acrescentou o 
comandante do Exército.

O general citou as recentes 
aquisições da corporação e 
lembrou os estímulos do go-
verno para impulsionar o de-
senvolvimento de tecnologias 
de interesse para a soberania 
e defesa nacionais. Projetos 
ligados ao programa Nova 

Indústria Brasil (NIB) somam 
R$ 112,9 bilhões em investi-
mentos, sendo R$ 79,8 bilhões 
de recursos públicos e R$ 33,1 
bilhões do setor privado.

O Dia do Exército homena-
geia a vitória na Batalha dos 
Guararapes, um confronto en-
tre portugueses e brasileiros 
contra holandeses. “Travada 
em 1648, em Pernambuco, 
reuniu brasileiros de diferentes 
origens – indígenas, africanos, 
europeus e mestiços – que 
lutaram com valentia e arrojo, 
sob a mesma bandeira, para 
defender o solo pátrio contra 
a invasão estrangeira”, lembrou 
o comandante.

“Hoje, nossa Força continua a 
honrar o legado desses heróis, 
que serão sempre lembrados. 

No combate às ameaças tran-
sacionais nas fronteiras, bem 
como no amparo aos povos 
indígenas em situação de vul-
nerabilidade ou aos atingidos 
por desastres naturais, nossa 
atuação, integrada a outras 
instituições, tem demonstra-
do excelência e capacidade 
de pronta resposta, trazendo 
alívio imediato aos brasileiros 
afetados”, acrescentou.

Durante a cerimônia de hoje, 
autoridades e instituições civis 
e militares foram condecoradas 
com a Ordem do Mérito Militar, 
a Medalha Exército Brasileiro e 
a Medalha Tributo à FEB. Esta 
última é concedida àqueles que 
colaboraram para a preserva-
ção e difusão da memória his-
tórica da Força Expedicionária 

Brasileira na Segunda Guerra 
Mundial. Cerca de 25 mil sol-
dados brasileiros lutaram na 
Europa na ocasião.

“A FEB destacou-se em ba-
talhas decisivas, como as de 
Monte Castello, Castelnuovo, 
Montese e Fornovo di Taro, 
onde, ao lado das forças alia-
das, infligiu severas derrotas 
ao inimigo, contribuindo para 
a libertação dos territórios 
ocupados e para o fim do 
conflito na Europa. Os bravos 
‘pracinhas’ brasileiros, com os 
irmãos marinheiros e aviado-
res, conquistaram o respeito 
internacional e consolidaram 
a presença do Brasil entre as 
nações que lutaram pela de-
mocracia e pela paz”, lembrou 
o general Tomás Paiva.

Brasil reduz 70% da área queimada 
no primeiro trimestre de 2025

Nos três primeiros meses de 
2025, a extensão de todas as 
áreas atingidas por queimadas 
no país somou 912,9 mil hectares. 
Na comparação com o mesmo 
período do ano anterior, quando 
foram registrados 2,1 milhões de 
hectares, houve uma redução 
de 70% no território nacional 
atingido pelo fogo.

Do total das áreas queimadas, 
78% são de vegetação nativa, 
sendo que 43% do que foi con-
sumido pelo fogo eram de for-
mação campestre.

Entre os estados brasileiros, 
Roraima foi o que mais quei-
mou nesses três meses, somando 
415,7 mil hectares. O Pará foi 
o segundo mais atingido, com 
208,6 mil hectares queimados, 
e o Maranhão perdeu 123,8 mil 
hectares para o fogo, sendo o 
terceiro na lista. Entre as cidades, 
Pacaraima e Normandia, ambas 
em Roraima, foram as mais afe-
tadas, com 121,5 mil e 119,1 mil 
hectares, respectivamente.

Segundo o pesquisador do 
Instituto de Pesquisa Ambiental 
da Amazônia (Ipam) Felipe Mar-
tenexen, Roraima vivencia sua 
estação seca no início do ano, 

Anvisa passa a exigir retenção de receita 
na venda de canetas emagrecedoras

A Anvisa determinou, nesta 
quarta-feira (16), que a venda 
de canetas emagrecedoras 
precisa ter retenção de re-
ceita. A decisão foi tomada 
por unanimidade.

Atualmente, o consumidor 
já era obrigado a mostrar o 
pedido médico ao farmacêu-
tico no momento da compra. 
A discussão da retenção ha-
via sido iniciada há um mês.

RORAIMA FOI O QUE MAIS QUEIMOU

tornando o estado particular-
mente vulnerável às queimadas 
nesse período. “Os dados do pri-
meiro trimestre de 2025 refletem 
essa sazonalidade climática, com 
Roraima despontando como o 
principal foco de fogo no país”, 
explica.

Os números foram divulga-
dos nesta quarta-feira (16) e 
são do Monitor do Fogo, uma 
ferramenta do MapBiomas que 
utiliza imagens de satélite para 
mapear cicatrizes de fogo em 
todo o país.

“A ocorrência do período de 
chuvas contribui para essa di-
minuição das queimadas. No 

Do total das áreas queimadas, 78% são de vegetação nativa

CONTROLE

Decisão foi tomada em reunião na tarde desta quarta-feira (16)
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entanto, o Cerrado se destacou 
com a maior área queimada no 
primeiro trimestre em compa-
ração aos últimos anos, o que 
reforça a necessidade de estra-
tégias específicas de prevenção 
e combate ao fogo de cada 
bioma”, alerta a pesquisadora do 
Mapbiomas Fogo, Vera Arruda.

Biomas
Entre janeiro e março de 2025, 

o Cerrado teve aumento de 12% 
em relação ao mesmo período 
do ano anterior. Foram 91,7 mil 
hectares queimados, ficando 
106% acima da média histórica 
desde 2019.

REPRODUÇÃO
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Os diretores do órgão 
discutiram critérios para a 
prescrição, controle, em-
balagem e rotulagem de 
medicamentos à base de 
substâncias classificadas 
como antimicrobianos de 
uso sob prescrição, isoladas 
ou em associação, como as 
citadas acima.

Com a proposta aprovada, 
as farmácias deverão ficar 

com as receitas de medi-
camentos como Ozempic, 
Monjaro e Wegovy.

Dados da própria Anvisa 
apontam que 32% das no-
tificações de casos adver-
sos no Brasil envolvem o 
uso desses medicamentos 
de forma não indicada em 
bula. O índice é mais que o 
triplo da média global, que 
é de 10%.

Temendo guerra 
tarifária, 
indústria abre 
conversas com 
governo

POR PROTEÇÃO

A indústria nacional alega te-
mor de que a guerra comercial 
entre Estados Unidos e China 
redirecionará as exportações dos 
dois países, inundando o Brasil 
de mercadorias. E parte de seus 
segmentos já pede ao governo 
federal medidas de proteção co-
mercial contra este movimento.

A matemática do setor é a 
seguinte: Estados Unidos e China 
têm a maior corrente de comér-
cio bilateral do mundo, de US$ 
582 bilhões, e sua guerra tarifária 
com alíquotas acima de 100% 
levará estes produtos a procura-
rem outros mercados. Isso sem 
contar as taxas norte-americanas 
a outros parceiros.

A indústria química já abriu 
conversas com membros do 
governo para pedir mais pro-
teção, enquanto prevê que o 
cenário agravaria suas perdas. 
Em reunião recente com qua-
dros da gestão federal, o setor 
falou em possíveis salvaguardas, 
cotas, medidas compensatórias, 
entre outros mecanismos que 
poderiam defendê-lo.

Entre 2000 e 2023, a partici-
pação dos importados no mer-
cado brasileiro saltou de 21% 
para 47%. Em resposta a este 
cenário, a Câmara de Comércio 
Exterior (Camex) decidiu elevar 
temporariamente tarifas para 30 
produtos químicos.

Com o “efeito Trump” colo-
cado no tabuleiro, esta medida 
não será suficiente para proteger 
o setor, disse o presidente da 
Abiquim, André Passos Cordeiro.

“Nós temos realmente este 
temor ao observarmos as ele-
vações de tarifas nos EUA. Com 
isso, a situação vai se agravar, os 
produtos chineses vão procurar 
outros mercados. A Camex aten-
deu o pedido da indústria no 
ano passado, mas essa medida 
não será suficiente para enfrentar 
este novo cenário”, afirmou.



Casa Branca limita acesso de agências 
          de notícias a eventos com TrumpDecisão foi tomada 
depois que o governo 
americano perdeu uma 
ação judicial movida 
pela Associated Press

As agências de no-
tícias, incluindo a 
Reuters e a Bloom-
berg News, não terão 

mais um lugar permanente 
no grupo de repórteres que 
cobrem o presidente dos Es-
tados Unidos, Donald Trump, 
disse a Casa Branca na terça-
-feira (15).

A decisão foi tomada de-
pois que o governo Trump 
perdeu, na semana passada, 
uma ação judicial movida por 
outra agência de notícias, a 
Associated Press, sobre sua 
exclusão anterior do grupo 
de imprensa.

Normalmente, o grupo é 
composto por cerca de 10 
veículos que acompanham 
o presidente aonde quer que 
ele vá, seja em uma reunião 
no Salão Oval, onde ele faz 
declarações ou responde a 
perguntas, ou em viagens 
nacionais e internacionais.

Conforme a nova políti-
ca, as agências de notícias 
perderão seu lugar habitual 
no grupo, chamado pool, e, 
em vez disso, farão parte 
de um rodízio maior com 
cerca de 30 outros jornais 
e veículos impressos.

As agências de notícias ten-
dem a cobrir o presidente e 
a Casa Branca mais de perto 
diariamente do que a maioria 
dos veículos.

Outros clientes da mídia, 
especialmente organiza-
ções de notícias locais que 
não têm presença em Wa-
shington, dependem das 
agências de notícias para 
obter reportagens, vídeos 
e áudio atualizados.

Os mercados financeiros 
também dependem dos 
relatos em tempo real das 
agências de notícias para 
informações sobre as decla-
rações feitas pelo presidente.

Secretária de Imprensa da Casa Branca, Karoline Leavitt, fala com jornalistas na Casa Branca

“A cobertura de notícias 
da Reuters chega a bilhões 
de pessoas todos os dias, 
principalmente por meio de 
milhares de organizações de 
notícias em todo o mundo 
que assinam os serviços da 
Reuters”, disse um porta-voz 
da agência.

“É essencial para a demo-
cracia que o público tenha 
acesso a notícias indepen-
dentes, imparciais e precisas 
sobre seu governo. Qual-
quer medida do governo 
dos EUA para limitar o aces-
so ao presidente ameaça 
esse princípio, tanto para o 
público quanto para a mídia 
mundial”, continuou.

A Reuters continua empe-
nhada em cobrir a Casa Bran-
ca de forma imparcial, precisa 

e independente, acrescentou 
o porta-voz.

A AP disse que as ações do 
governo foram um grave des-
serviço ao povo americano.

“Estamos profundamente 
desapontados com o fato 
de o governo ter optado por 
restringir o acesso de todas 
as agências de notícias, cuja 
cobertura rápida e precisa 
da Casa Branca informa bi-
lhões de pessoas todos os 
dias, em vez de reintegrar a 
Associated Press ao pool de 
agências”, disse a porta-voz 
Lauren Easton em um comu-
nicado à Reuters.

A Bloomberg não respon-
deu imediatamente aos pe-
didos de comentários.

“Idiotas esquerdistas”: 
Trump intensifica ataques 

contra Harvard | CNN 360°
Até a posse do governo 

atual, as três agências de 
notícias — AP, Bloomberg e 
Reuters — eram todas in-
tegrantes padrão do pool. 
Mas a Casa Branca barrou a 
AP em fevereiro depois que 
ela se recusou a se referir 
ao corpo de água ao sul 
dos Estados Unidos como 
o “Golfo da América”, como 
Trump havia ordenado que 
fosse chamado, em vez de 
“Golfo do México”, como é 
tradicionalmente conhecido.

Após excluir a AP, a secre-
tária de Imprensa da Casa 
Branca, Karoline Leavitt, disse 
que sua equipe determina-
ria “quem pode desfrutar do 
acesso muito privilegiado e 
limitado em espaços como o 

Air Force One e o Salão Oval”.
Até então, esses lugares 

eram decididos pela Associa-
ção de Correspondentes da 
Casa Branca, uma organiza-
ção formada por jornalistas 
que cobrem a Casa Branca e 
o presidente.

Conforme a orientação 
fornecida à Reuters por um 
funcionário da Casa Bran-
ca na terça-feira (15), Lea-
vitt poderá determinar os 
integrantes do grupo dia-
riamente “para garantir que 
a mensagem do presidente 
chegue ao público-alvo e que 
os veículos com experiência 
no assunto aplicável estejam 
presentes conforme os even-
tos o justifiquem”.

A autoridade disse que os 
veículos de comunicação po-

Presidente do Líbano diz que pretende 
desarmar o Hezbollah neste ano

O presidente libanês Jose-
ph Aoun disse nesta quarta-
-feira (16) que espera de-
sarmar o grupo militante 
Hezbollah — apoiado pelo 
Irã — neste ano, após uma 
operação militar israelense 
que deixou o grupo signi-
ficativamente enfraquecido. 
“Esperamos que as armas do 
Hezbollah sejam retiradas ou 
que sua posse seja restrita ao 
estado em 2025, e é por isso 
que estou lutando”, disse 
o presidente apoiado pelos 
Estados Unidos durante uma 
entrevista com Al-Araby Al-
-Jadeed.

O Hezbollah foi formado 
após a invasão israelense no 
Líbano no início dos anos 
1980, e cresceu, tornando-se 
uma força política e militar ri-
val dentro do país. Os militan-
tes há muito tempo resistem 
aos apelos para desarmar. 
“Quanto aos integrantes 
do Hezbollah, eles são em 
última análise libaneses, e 
se eles querem se juntar 
ao exército, eles podem 

Ex-primeira-dama do Peru solicita 
status de refugiada ao Brasil

A ex-primeira-dama pe-
ruana Nadine Heredia so-
licitou refúgio ao Brasil, 
nesta quarta-feira (16). 
Ela chegou a Brasília em 
um avião da Força Aérea 
Brasileira (FAB) após ter 
asilo diplomático concedi-
do pelo governo brasileiro. 
Em comunicado, o Mi-
nistério da Justiça (MJ) 
informou que Heredia e 
seu filho, que é menor 
de idade, “solicitaram à 
Polícia Federal o reconhe-
cimento da condição de 
refugiado, com base na 
Lei Brasileira de Refúgio”. 
“Recebida a solicitação de 
refúgio, a Polícia Federal 
emitiu os registros que 
autorizam a estada em 
território brasileiro até a 
decisão final do processo”, 
acrescenta o MJ.

Os peruanos deverão 
aguardar do Comitê Na-
cional para Refugiados 
(Conare), que é o órgão 
competente para de-
cidir sobre os pedidos  

de refúgio.
“Nos primeiros dois anos 

do governo Lula, o Bra-
sil recebeu 126.787 soli-
citações de refúgio e re-
conheceu 90.904 pessoas 
como refugiadas”, conclui  
o comunicado.

Após receber asilo, ex-
-primeira-dama pretende 
morar em SP.

Segundo o advogado Mar-
co Aurélio de Carvalho, do 

JOSEPH AOUN

passar por cursos de ab-
sorção,” disse Aoun, acres-
centando que o grupo não 
terá permissão de funcionar 
como uma unidade distinta 
dentro do Exército Libanês. 
Ele enfatizou, no entanto, 
que o processo só pode ser 
feito por meio do diálogo.

“Queremos retirar as ar-
mas do Hezbollah, mas 
não queremos inflamar 

Presidente do Líbano, Joseph Aoun, 
durante visita a Paris

grupo Prerrogativas, que 
atua na defesa de Nadine, 
a ex-primeira-dama e o filho 
mais novo, Samin Mallko 
Ollanta Humala Heredia, 
pretendem morar na cidade 
de São Paulo (SP).

Esposa do ex-presidente 
peruano Ollanta Humala, 
Nadine solicitou asilo diplo-
mático ao Brasil na terça-fei-
ra (15), poucas horas após a 
Justiça do Peru condenar o 
casal a 15 anos de prisão por 
lavagem de dinheiro ilícito 
em campanhas eleitorais.

A defesa de Heredia ale-
gou perseguição política na 
solicitação de asilo ao Brasil. 
Também foi considerado um 
câncer que ela enfrenta.

O caso Odebrecht no Peru
O ex-presidente Ollanta 

Humala e sua esposa fo-
ram condenados por acusa-
ções   de receber fundos da 
Odebrecht, agora conheci-
da como Novonor, em sua 
bem-sucedida campanha 
eleitoral de 2011. 

NADINE HEREDIA

Nadine Heredia chegou a Brasília em 
um avião da Força Aérea Brasileira (FAB)
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uma guerra civil”, disse ele. 
Especialistas dizem que, en-
quanto o Hezbollah pode 
preferir manter suas armas, 
os ataques israelenses contra 
o grupo, juntamente com a 
pressão do governo libanês, 
podem tornar o que antes era 
inconcebível uma realidade. 
Antes do conflito contra Is-
rael no ano passado, o Hez-
bollah era amplamente con-
siderado um grupo armado 
não-estatal, com dezenas de 
milhares de mísseis e uma 
força militar bem treinada.

Aoun disse que o gover-
no ainda não falou com o 
Hezbollah sobre o assun-
to, mas que o presidente 
do Parlamento Nabih Berri, 
um político xiita aliado ao 
grupo militante, “está em 
pleno acordo” de que o es-
tado deve ter um mono-
pólio sobre as armas. Berri 
serviu como mediador entre 
o Hezbollah e os EUA em 
negociações no ano passa-
do para alcançar um cessar-
-fogo com Israel.

REPRODUÇÃO

REPRODUÇÃO

derão ser incluídos no gru-
po “independentemente do 
ponto de vista substantivo 
expresso por um veículo”.

Na semana passada, um 
juiz federal em Washington 
ordenou que o governo per-
mitisse que os jornalistas da 
AP participassem de eventos 
abertos a tipos semelhantes 
de organizações de notícias 
no Salão Oval e no Air Force 
One, bem como em espaços 
maiores na Casa Branca, en-
quanto a ação judicial avança.

O juiz considerou que a 
Casa Branca de Trump reta-
liou a AP por suas escolhas 
editoriais, violando as prote-
ções à liberdade de expres-
são previstas na Constituição 
dos EUA. A Casa Branca está 
recorrendo da decisão.
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Parintins: Helerson Maia prepara inauguração 
de galeria e ateliê para o dia 28 deste mês

A galeria e ateliê fica localizada na 
Avenida Amazonas, mais precisa-
mente no Prédio AM 2372 Center, 
no município de Parintins

DIVULGAÇÃO

redacao@vanguardadonorte.com.br | Redação

JORDAN MUNIZ jordanmunizjornalista@gmail.com

A presidente do Tribunal de Contas do Estado do Amazonas, 
Yara Amazônia Lins, celebrou seu aniversário na última sexta-
-feira (11), ao lado de seus amigos e familiares. Os votos de feli-
cidades e alegria para a exuberante presidente.

MUITOS BENS

Pedro Côrtes celebrou seu aniversário com 
um delicioso almoço na Cândida Buffet, suas 
amigas e convidadas Iriane Raposo Câmara 
e Ruth Nascimento prestigiaram esse mo-
mento de alegria.

B-DAY DO PEDRO

O artista visual e estilista 
Herleson Maia irá inau-
gurar, no próximo dia 
28 de abril, uma galeria 

e ateliê que leva seu nome, reu-
nindo moda, cultura e arte em 
um único espaço. Localizada na 
Avenida Amazonas, mais pre-
cisamente no Prédio AM 2372 
Center, no município de Parintins 
(distante 369 quilômetros de Ma-
naus), a Galeria e Ateliê Helerson 
Maia surgiu da necessidade de 
um ambiente ainda mais estrutu-
rado para a criação de suas peças 
e, claro, também de expor obras 
criadas por artistas plásticos da 
Região Norte, principalmente do 
Amazonas.

“A ideia de abrir um novo es-
paço veio do desejo de oferecer 
aos meus clientes uma melhor 
estrutura, mais conforto e tam-
bém de suprir uma necessidade 
de Parintins, uma vez que poucos 
têm a coragem de investir seria-
mente nesse segmento. Já tenho 
um ateliê equipado, agradável, 
cheio de arte, mas precisava ex-
pandir isso, dando um ‘agasalho’ 
melhor inclusive para as minhas 
obras. Tudo isso foi pensado 

para agradar meus clientes, que 
dentro de um espaço maior, com 
um visual diferenciado, poderão 
contemplar as criações dos ar-
tistas e também poderão ficar 

mais à vontade ao experimentar 
ou adquirir uma peça minha”, 
comenta Helerson.

O estilista, consagrado por seu 
trabalho nos bois Caprichoso e 

Garantido, ressalta que a ideia 
da galeria se deu visando pro-
porcionar uma contemplação ao 
receber as pessoas. “Com mais 
maturidade, foi que encontrei 

O Restante Tasquinha do Tio foi o local ideal para festejar a jornalista Mazé Mourão.  A parte II do seu ani-
versário aconteceu entre seus amigos e familiares, tudo com muito amor e alegria, e inclusive, os amigos 
Fernando Salignac, Sônia Jinkings, Suely Paes Barreto, foram os organizadores dessa festa.

OS FESTEJOS DA MAZÉ 

ELA ESCOLHEU SALVADOR

A empresa Goldko abriu sua primeira fran-
quia na região Norte, em um belo espaço 
no Amazonas Shopping, em Manaus. Os 
empresários Paulo Kopenhagen Goldfin-
ger, Chantal Kopenhagen e Goldfinger, 
Wagner Santos, estão confiantes com o 
empreendimento na cidade.

NOVA FRANQUIA

Jônia Muniz festejou, com muita alegria, seu 
aniversário ao lado de seu maior amor, seu 
neto Joaquim Wesley. Ela é uma vovó coruja 
mesmo. Parabéns!

CELEBROU COM O NETINHO A bela empresária Moisa Saboia Guerreiro 
escolheu Salvador para um delicioso des-
canso merecido. Os belos pontos turísticos 
da Bahia é deslumbrante para essa maravi-
lhosa turista.

Alberto Chã, Sônia Jinkings, Suely 
Paes Barreto e Fernando Salignac Advogada 

Mary Tuma

Aniversariante 
Mazé Mourão

O novo espaço ficará 
localizado na Avenida 
Amazonas, e contará 
com acervo telas cria-
das por artistas plás-
ticos da Região Norte

a hora certa pra esse empre-
endimento e os bois podem 
ser meus clientes. A galeria é 
para as pessoas contemplarem, 
se sentirem bem. A arte deixa a 
gente melhor! Sou apreciador 
de obras de arte e, agora, todas 
as peças do meu acervo serão 
expostas em uma galeria. Isso 
sem falar das minhas criações 
que vão de colares a vestidos, 
tudo em um ambiente ainda 
mais confortável e trabalhado”, 
completa ele.

Especificidade
Com mais de 30 anos de carrei-

ra, Helerson, que conta com uma 
equipe treinada, fiel e especiali-
zada, sempre foi figurinista de 
boi-bumbá, desenhando e pro-
duzindo fantasias para os itens. 
“Mas também sempre fabriquei 
roupas em geral, figurinos de 
teatro. E quando chega o mês de 
junho, tudo fica mais intensifica-
do, pois aumenta a demanda de 
peças e figurinos para feijoadas e 
para o Bumbódromo”, comenta 
o artista visual, lembrando que 
esse tipo de conceito só tem 
no Amazonas, mais especifica-
mente em Manaus, Parintins e 
cidades vizinhas.

“Utilizar as peças criadas para 
o boi-bumbá é completamente 
diferente de usar acessórios de 
Carnaval, por exemplo, onde 
você é um folião. Ao vestir um 
adereço de boi, você quer dar 
as mãos às raízes ou mostrar 
sua comunicação com a moda 

bovina, ou tribal. É isso que é 
completamente diferente no 
Amazonas”.

De acordo com ele, atualmen-
te, seu foco está na junção das 
tendências com as raízes indí-
genas. “Assim como a moda, as 
peças criadas para os eventos 
de boi-bumbá são cíclicas. As 
coisas passam, mas voltam. E é 
diante disso que vamos fazendo 
o nosso conceito. Pesquisando 
em vitrines, revistas e nas redes 
sociais. Tenho o compromisso 
de tentar fazer aquilo que ficará 
bacana na cliente, sempre obe-
decendo uma tendência que, em 
2025, por exemplo, são peças 
mais enxutas”, reforça.

Ainda segundo Helerson, 
uma peça simples, como um 
colar pequeno, pode ser criado 
em um dia, tudo depende do 
‘tempo de mesa’, como ele 
chama. “O que determina o 
valor e os dias de produção 
é esse ‘tempo de mesa’. Um 
colar grande demora dois, três 
dias. Uma sobreposição leva, 
em média, duas semanas ou 
mais, dependendo do trabalho. 
Tem peça que demora um mês, 
caso seja um vestido muito 
trabalhoso. A nossa produção 
é o ano todo, sempre focando 
em junho do ano seguinte. 
Essas produções mudam de 
tema somente no período do 
Carnaval ou quando surge algo 
relacionado ao teatro”, diz ele, 
revelando que produz cerca de 
300 peças por temporada.
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Esportes

Atacante do Fla-
mengo é suspeito 
de fraude após mo-
vimentação suspeita 
relacionada a cartão 
amarelo recebido no 
Brasileirão 2023

A investigação sobre 
caso envolvendo Bru-
no Henrique, atacan-
te do Flamengo, em 

fraude de aposta teve avan-
ço significativo nesta última 
terça-feira (15).

O jogador foi indiciado e 
o relatório foi encaminhado 
ao Ministério Público. Além 
disso, o STJD pediu o material 
do caso para estudar a chan-
ce de abrir uma investigação 
própria. Diante deste episó-
dio que perdura desde 2023, 
a CNN Brasil organizou um 
passo a passo do caso.

Confira a cronologia dos 
principais fatos da investi-
gação

1º de novembro de 2023 — 
O cartão amarelo e o início 
da suspeita

Na 31ª rodada do Campe-
onato Brasileiro, o Flamengo 
enfrentou o Santos no es-
tádio Mané Garrincha, em 
Brasília. Durante a partida, 
vencida pelo time paulista 
por 2 a 1, Bruno Henrique 
recebeu um cartão amarelo. A 
punição era a terceira dele na 
competição, o que resultou 
em suspensão automática.

Arsenal volta a vencer Real Madrid e 
vai à semi da Champions após 16 anos

Hamilton estampa capa da Vogue 
antes de ser co-anfitrião do Met Gala

DIVULGAÇÃO

Saka comemorando gol do Arse-
nal sobre o Real Madrid no San-
tiago Bernabéu pela Champions 

Lewis Hamilton foi capa da Revista Vogue 
nesta terça-feira (15), antes do Met Gala 2025

O Arsenal está na semifinal 
da Champions League! De-
pois de 16 anos, os Gunners 
voltam à semi da competição 
com a vitória por 2 a 1 sobre 
o Real Madrid nesta terça-
-feira (16).

No Santiago Bernabéu, os 
gols saíram no segundo tem-
po. Saka abriu o placar para o 
Arsenal, após perder pênalti, 
e, pouco depois, Vinicius Jr. 
empatou para os donos da 
casa. Nos acréscimos, Ga-
briel Martinelli marcou o gol 
da vitória dos Gunners.

Depois de vencer o jogo de 
ida por 3 a 0, a equipe de Mi-
kel Arteta podia até perder 
por dois gols de diferença 
em Madri para se classifi-
car. O empate em 1 a 1, que 
durou até os acréscimos do 
jogo, já estaria de bom ta-
manho, mas o clube garan-
tiu mais uma vitória para não 
deixar dúvidas.

Agora, o Arsenal vai en-
frentar o PSG na semifinal. 
A equipe de Paris eliminou 
o Aston Villa para garantir a 
vaga. Os jogos estão marca-
dos para os dias 29 de abril e 
6 de maio, a princípio.

O jogo
Mesmo com uma vanta-

gem de 3 a 0 no placar, en-
frentar o Real Madrid, pela 
Champions League, no San-
tiago Bernabéu, nunca é fácil. 

Ícone dentro e fora das pis-
tas, Lewis Hamilton será um 
dos grandes destaques do Met 
Gala 2025, tanto pelo papel de 
co-anfitrião quanto pela capa 
da edição especial da Vogue 
americana, lançada no início 
desta semana e que antecipa 
o evento em Nova York do dia 
5 de maio.

O piloto britânico, sete ve-
zes campeão mundial de Fór-
mula 1, divide o posto de an-
fitrião com Pharrell Williams, 
LeBron James, A$AP Rocky e 
Colman Domingo.

A temática deste ano, “Su-
perfine: Tailoring Black Style” 
(“Moldando o estilo negro”, 
em tradução livre), resgata a 
história e o impacto da moda na 
identidade negra ao longo das 
gerações. Hamilton aparece em 
destaque na publicação com 
uma produção que simboliza o 
espírito do evento, e em entre-
vista à Vogue, refletiu sobre a 
importância pessoal e coletiva 
do tema.

“Quando descobri que o Met 
estava celebrando o Black Dan-
dy (estilo de se vestir que com-
bina a moda europeia clássica 
com a estética da diáspora afri-
cana), fiquei um pouco atônito, 
para ser honesto”, declarou.

“O que mais me tocou foi 
ver o quanto isso remonta no 
tempo e que existem tantas 
formas diferentes de se apre-
sentar como homem; você não 

CHAMPIONS LEAGUE FÓRMULA 1

Mas o Arsenal não pareceu 
sentir a pressão.

O jogo foi movimentado 
desde os primeiros minutos, 
com as duas equipes ata-
cando e buscando o gol. O 
Real balançou as redes aos 
dois minutos, mas o gol de 
Mbappé foi anulado por im-
pedimento. Do outro lado, 
Saka apareceu em boas 
chances aos cinco e tam-
bém sete minutos.

Aos nove, o árbitro marcou 
pênalti para o Arsenal após 
revisão no VAR por falta de 
Asencio em Merino. Saka, 
que estava bem no jogo, foi 
para a cobrança, mas parou 
nas mãos de Courtois.

A partida seguiu pegada 
e, aos 21 minutos, o árbitro 
apontou pênalti para o Real 
Madrid, por falta de Declan 
Rice em Mbappé. Mas des-
sa vez, o oposto aconteceu. 
O VAR chamou para revisão 
e o pênalti foi anulado por 
impedimento de Rodrygo 
no lance.

No fim do primeiro tem-
po, Courtois brilhou de 
novo, defendendo uma 
bomba de Martinelli.

Na segunda etapa, o Ar-
senal, que poderia segurar 
o jogo pela vantagem, con-
tinuou se lançando ao ata-
que. Aos 20 minutos, Saka 
abriu o placar no Bernabéu. 
Após receber belo passe de 

precisa ser tradicionalmente 
masculino”, completou.

Relação com a moda
A relação entre moda, iden-

tidade e resistência atravessa 
toda a fala de Hamilton. O 
britânico relembra a infância na 
periferia de Londres, quando a 
moda era um sonho alimenta-
do por clipes, filmes e revistas.

“As pessoas que eu admirava 
eram Muhammad Ali, Michael 
Jordan, Eddie Murphy em ‘Um 
Tira da Pesada’. Mais tarde, 
aprendi sobre Cab Calloway, Ja-
mes Baldwin, Nelson Mandela e 
André Leon Talley”, contou. “Vi 
como a imagem era importante 
para eles, como se apresenta-

Cronologia do caso Bruno Henrique: 
como foi da suspeita até o indiciamento

Pouco após o jogo, casas 
de apostas identificaram uma 
movimentação atípica: um 
volume elevado e concen-
trado de apostas, prevendo 
exatamente a punição ao 
jogador. A Confederação 
Brasileira de Futebol (CBF) 
repassou as informações às 
autoridades, o que motivou 
o início da apuração.

5 de novembro de 2024 
— Operação “Spot-fixing”

Quase um ano após o jogo, 
a Polícia Federal, em parceria 
com o Grupo de Atuação Es-

pecial de Combate ao Crime 
Organizado (Gaeco) do Mi-
nistério Público do Distrito 
Federal, deflagrou a operação 
“Spot-fixing”.

Foram cumpridos 12 man-
dados de busca e apreensão 
no Rio de Janeiro e em quatro 
cidades de Minas Gerais, entre 
elas Belo Horizonte, onde o 
jogador nasceu. Mais de 50 
agentes e seis promotores 
participaram da ação. Bruno 
Henrique, seu irmão Wander 
Nunes e outros envolvidos fo-
ram alvo de buscas. Celulares, 
computadores e documentos 

foram apreendidos.
Poucos dias depois, Bruno 

Henrique se manifestou e de-
clarou ser inocente.

“Sim (sou inocente). Recebi 
(a operação) de uma forma 
agressiva. Não esperava da 
forma que foi, mas eu acredito 
na justiça lá de cima. Deus é 
um cara que sempre sabe. 
Minha vida, minha trajetória, 
desde quando eu comecei a 
jogar futebol. Deus sempre 
foi comigo. E, cara, eu estou 
tranquilo em relação a isso. 
As pessoas que estão aí nessa 
batalha comigo, eu só peço 

que a justiça seja feita e separar 
fora de campo com dentro de 
campo”, disse Bruno Henrique 
na época.

22 de março de 2025 — 
MP busca depoimento do 
jogador

Com a investigação avan-
çada, o Ministério Público do 
Distrito Federal e Territórios 
manifestou interesse em ouvir 
Bruno Henrique para concluir 
o inquérito. Os promotores 
consideraram que o atleta 
“agiu deliberadamente” para 
receber o cartão e possibilitar 
que familiares lucrassem com 
as apostas. A essa altura, a 
investigação da PF já havia 
identificado trocas de men-
sagens entre o jogador e o 
irmão, em que discutiam a 
possibilidade da punição.

14 de abril de 2025 — In-
diciamento

Na conclusão da apuração, a 
Polícia Federal indiciou Bruno 
Henrique por fraude em com-
petição esportiva. O relatório 
foi encaminhado ao Ministério 
Público e os promotores sina-
lizaram que devem seguir o 
entendimento da Polícia Fe-
deral de que houve o crime. 
A investigação aponta que o 
cartão amarelo foi premedita-
do e que os familiares do atleta 
tinham conhecimento prévio 
da intenção. A informação foi 
inicialmente divulgada pelo 
portal “Metrópoles” e confir-
mada pela CNN com fontes 
ligadas à PF.

O Superior Tribunal de 
Justiça Esportiva solicitou à 
Polícia Federal o compartilha-

Bruno Henrique, atacante do Flamengo

redacao@vanguardadonorte.com.br |Da redação

Merino, o atacante tocou 
por cima de Courtois para 
balançar a rede.

Mas a comemoração dos 
Gunners durou pouco. Dois 
minutos depois, Saliba co-
meteu erro grave após rece-
ber a bola do goleiro, perdeu 
o lance para Vinicius Jr., que 
não perdoou e tocou para o 
gol vazio.

Mesmo com o empate, o 
Arsenal ia garantindo a clas-
sificação, mas deu tempo 
para garantir a vitória. Nos 
acréscimos, Gabriel Marti-
nelli ganhou na corrida e 
bateu no cantinho, fazendo 
o segundo gol dos Gun-
ners, decretando a vitória e 
a classificação à semifinal  
da Champions.

vam através da moda”, com-
plementou Hamilton.

Ao longo da carreira, Hamil-
ton enfrentou resistência ao 
quebrar padrões estabelecidos 
dentro da Fórmula 1, inclusive 
no vestuário.

“Quando assinei com a F1, 
só me permitiam usar ternos 
e uniformes da equipe, e era 
horrível. Eu não me sentia con-
fortável, não conseguia ser eu 
mesmo”, disse.

“Com o tempo, tive coragem 
de dizer: ‘Quero aparecer nas 
corridas vestindo o que eu 
quiser’. A reação foi enorme, 
mas quando viram o impacto, 
outros pilotos começaram a fa-
zer o mesmo”, complementou.

mento das provas coletadas 
em relação ao caso. À CNN, 
o órgão afirmou que está 
aguardando o recebimento 
do material probatório para 
“avaliar os próximos passos” 
e se reabrirá a investigação 
no âmbito esportivo.

Em troca de mensagens 
entre os irmãos, aconteceu 
no dia 29 de agosto de 2023, 
Wander, irmão de Bruno Hen-
rique, fez um pedido: “Quan-
do o pessoal mandar tomar o 
3 liga nós hein kkkk”. Bruno 
Henrique respondeu: “Contra 
o Santos”.

Posicionamento do Fla-
mengo

Após a notícia do indicia-
mento, o Flamengo divulgou 
nota oficial afirmando que 
não foi comunicado oficial-
mente pelas autoridades e 
declarou não tomar atitude 
diante das evidências, par-
tindo do princípio da pre-
sunção de inocência. Veja a 
nota na íntegra:

“O Flamengo não foi co-
municado oficialmente por 
qualquer autoridade pú-
blica acerca dos fatos que 
vêm sendo noticiados pela 
imprensa sobre o atleta 
Bruno Henrique.

O Clube tem compromisso 
com o cumprimento das re-
gras de fair play desportivo, 
mas defende, por igual, a 
aplicação do princípio cons-
titucional da presunção de 
inocência e o devido processo 
legal, com ênfase no contra-
ditório e na ampla defesa, 
valores que sustentam o es-
tado democrático de direito.”

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963

 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA 

      Na qualidade de Síndica do Condomínio Jardim Itapoã, no uso de suas atribuições, sirvo-me da 
presente para convocar os (as) senhores (as) condôminos (as) para participarem da ASSEMBLEIA 
GERAL EXTRAORDINÁRIA que se fará realizar no dia 24/04/2025 (Quinta-feira) as 18:30 
horas em primeira convocação, no salão de festas, contando com a presença de maioria absoluta 
dos condôminos, ou as 19:00 horas em segunda convocação com qualquer número de presentes, a 
fim de deliberarem sobre as seguintes ORDENS DO DIA: 

1. Apresentação da taxa extra, correspondente a segunda etapa da modernização dos 
elevadores dos blocos B, D, E, H, com a empresa OTIS, valor e número de parcelas; 
2. Criação da comissão de atualização do Regimento Interno do condomínio; 
 
Observações: 
a) Contamos com a presença de todos, para tratar de assuntos de grande relevância para o 

coletivo condominial; 
b) Os condôminos impedidos de comparecimento poderão se fazer representados por 

procuradores devidamente habilitados, com poderes especiais. As procurações apresentadas 
deverão ser entregues em assembleia, as quais não serão devolvidas.  

c) Lembramos que somente terão direito a voto e participação os condôminos que as unidades 
estiverem quites com o condomínio, conforme estabelece o Código Civil Brasileiro – Artigo 
1.335 – inciso III e Convenção Condominial. 

d) O presente Edital atende todos os preceitos da Lei nº 4.591/64, Lei nº 10.406/02 e Convenção 
Condominial. 

e) Comunicamos aos senhores (as) condôminos (as) que desejarem apresentar seu nome para 
participar da comissão de atualização do Regimento Interno do condomínio, poderá se 
antecipar formalizando sua participação na administração do condomínio, devendo constar o 
nome e número do apartamento. 
 
 

Manaus-AM, 14 de abril de 2025.  

 
 
 

________________________ 
Sorahia Colaço de Brito 

Síndica 


